

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 4.—san Casimiro rey y confesor.
Viérnes 5.—san Eusebio y compañeros mártires.
Sábado 6.—san Olegario arzobispo.

Cultos

Jués 4.—La Misa y oficio divino son de san Casimiro confesor, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoracion de san Lucio Papa y mártir.

En la Catedral al anocheecer septenario Doloroso con sermón por el R. Sr. D. German Ubeda Pbro. capellan de honor del Ilmo. Sr. Obispo, y Padre nuestros cantados.

En san Francisco, san José y Maria Auxiliadora, continúan los ejercicios del mes de Marzo dedicado al Patriarca san José.

Viérnes 5.—La Misa y oficio divino son de la Sacratísima Corona de Espinas de nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado.

En la Catedral al anocheecer rezo del santo Rosario y sermón cuaresmal por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

En san Agustín á las 6 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal dia al corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 6.—La Misa y oficio divino son de san Olegario obispo y confesor, con rito doble color blanco.

En san Agustín al anocheecer Felicitacion á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El tercer centenario del B. Pedro Canisio
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de que los católicos luchan con valor por su fé, á ejemplo del B. Pedro Canisio.

PROPÓSITO

Sostener lo mejor que se pueda las obras católicas de nuestra diócesis y de nuestra parroquia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.ª Para que se extienda la *Liga de oraciones* encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la Masonería, y la conversion de los masones.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 9, Santa Francisca Romana.

» 19, San José, Esposo de Maria Santísima.

A. M. D. G.

Ninguna cosa hay nueva debajo del sol.

El *Bessarion*, Revista de estudios orientales que se publica en Roma, en su número de Enero último inserta un artículo interesante intitulado: *Los socialistas alejandrinos en el siglo segundo*.

El jefe de los sectarios neoplatónicos á los que el autor de este estudio atribuye el calificativo de socialistas, fué Carpocrates, cuyo hijo Epifanio, fué autor de un libro intitulado *De la justicia*. Epifanio murió joven y fué adorado como un Dios por los

miembros de su secta quienes le erigieron un altar en la isla de Cefalonia, patria de su madre. El *carpocratismo* se propagó y se extendió por el Occidente. Bajo el Pontificado de Aniceto, hácia la mitad del siglo II esta doctrina penetró en Roma por medio de Marcelino, emisario fanático de la secta, é hizo muchos adeptos.

Las teorías sociales de Epifanio fueron resumidas por Clemente de Alejandria. Bajo el punto de vista de la propiedad son puro comunismo. Relativamente á la moral, es el amor libre. Bebel nada ha inventado sobre este particular.

La *República* de Platon sirvió de base á la doctrina socialista alejandrina en su doble comunismo. Epifanio no hizo mas que introducir las ideas platónicas en su programa anóstico, sin mentar en ella, si se exceptua una vana alusion á S. Pablo, ninguna idea positivamente evangélica, como la fraternidad humana tan solemnemente y tan positivamente enseñada por el divino Redentor.

La base del comunismo *carpocraciano* es deista, y de ningun modo cristiana; sin embargo, Epifanio reconoce la necesidad de colocar en Dios criador y dueño de todas las cosas y de todos los hombres, la base de los derechos comunistas.

Por lo demas, la materia y la forma de la argumentacion de Epifanio con las mismas que usan los demagogos modernos: Dios crió la tierra para todos. La sociedad humana, el contrato social han violado la ley de Dios constituyendo la propiedad y el matrimonio.

Como se echa de ver, hay un estrecho parentesco entre esta doctrina y la contenida en el *Contracto social* de Juan Jacobo Rousseau y en las obras de los corifeos contemporáneos del colectivismo, doctrina absurda como lo ha demostrado luminosamente Leon XIII en su gloriosa Enciclica *Rerum Novarum*.

Traducido del *Courrier de Bruxelles*.

El Príncipe Jorge

Oportuno es hoy hacer un ligero retrato del príncipe Jorge de Grecia, pues que en la actualidad está al frente de una escuadrilla de torpederos:

El príncipe Jorge es el segundo génito del Rey de Grecia. Tiene veintisiete años de edad, y es uno de los hombres más gallardos de la Helada y presenta el tipo de los antiguos guerreros esculpidos en los frisos del Partenon.

Es alto, robusto, está ejercitado en todos los juegos, quizás hasta en la palestra, y dotado de maravillosa fuerza. Los súbditos de su padre le apellidan con admiración *athleticos pinkys*, «el príncipe atlético». No lleva barba ni bigote, como para mejor semejarle á los antiguos, y así es un buen mozo rubio, con grandes ojos azules.

Marino con toda su alma, ha seguido todos los cursos de la Escuela Naval y ha obtenido con regularidad, aunque rápidamente, sus grados. Es capitán de fragata y jefe de la primera división de la defensa móvil. Ha dado la vuelta al mundo y ha hecho largos altos en Inglaterra para estudiar todas las cuestiones navales.

El es, como se recordará quien salvó en el Japón al Zar actual, entonces Zarevich; acometido por un fanático japonés. Desde aquel día, la más estrecha amistad liga al príncipe y al poderoso Emperador.

El príncipe heredero de Grecia, duque de Esparta, el *Diadoque*, como se dice allá abajo, está dotado de mucha animación y se le aprecia mucho por sus sólidas cualidades; el príncipe Jorge es quizás más popular todavía, por su carácter decidido, por su buen humor y por su vida de fuera del país.

NOTICIAS

La toma de Silang.

Se felicita *El Liberal* de la afortunada toma de Silang, realizando la primera parte del plan del general Polavieja.

Entiende el colega que al testimonio de admiración y gratitud que envía España al general Polavieja y al bravo ejército que manda debe unirse otro de cariño onnímoda confianza.

«Se ha patentizado, añade, la conducta con que ha procedido el general en jefe, como se ha patentizado también la bravura de nuestros soldados, que desde Silang pasarán á Imus á recoger nuevos lauros.

«Nuestras deudas con el ejército de Filipinas y su general en jefe son enormes.»

El Imparcial dice que la campaña de Cavite puede figurar al lado de los valerosos rasgos de la campaña de Flandes.

«La bravura del ejército, añade el colega, y la pericia y serenidad del general Polavieja, han determinado un triunfo que nos entusiasma y enorgullece:

Dice *El Nacional* que el Gobierno designó al señor Polavieja para el mando superior de Filipinas como general de prestigio, en el que todos los españoles depositaron su fe y su confianza.

Estas nos permiten dar hoy con entusiasmo el grito de ¡Viva España!

El Globo dice que el día de ayer será de recuerdo glorioso para la Patria y un desengaño para el gobierno que tanto vaciló para este nombramiento y tan perplejo se encuentra para poder designar sucesor en Cuba al general Weyler.

Añade el colega que las glorias Filipinas nos traen á la mente las amarguras de Cuba.

Lo del consúl Lee

Como no hay noticias oficiales ni particulares de la guerra de Cuba mas que las que ayer publicamos en nuestra «Edición de la noche» hablemos de Lee y comparsa.

Este señor cónsul de los yankees en la Habana es general de su ejército, y estos días se ha dicho por la Agencia Fabra que dimite su cargo y que no dimite.

Pero los periódicos insisten en que la ha presentado fundándola en la negativa de su gobierno en concederle autorización para pedir la libertad de todos los prisioneros norteamericanos que existen en Cuba, y á enviarle un cañonero que apoyara su reclamación.

Que la dimisión ha sido presentada es cierto; lo que no se sabe es si será ó no admitida.

Los menos maliciosos opinan que el motivo de haber presentado Lee la dimisión de su cargo, obedece á que como no es partidario del futuro presidente Mac-Kinley, y se aproxima el día de tomar posesión de su cargo, siguiendo la costumbre establecida, dimite.

Volvemos á las andadas

Vuelven los asuntos de Cuba á ser objeto de discusión en las Cámaras de los Estados Unidos.

El senador Mr. Allen ha presentado una *resolution* invitando al presidente de la república para que tome medidas encaminadas á proteger la vida y la libertad de los ciudadanos pacíficos norteamericanos residentes en la gran Antilla.

Pide también Mr. Allen que los Estados Unidos insistan cerca del Gobierno de Madrid para que España haga la guerra conduciéndose en ella con arreglo á los principios consagrados por las naciones civilizadas.

Manifiesta además el mencionado senador que para que sean atendidas las peticiones formuladas en *resolution*, que él considera justas y razonables, se hace preciso que el gobierno norteamericano envíe sin demora algunos buques de guerra á las aguas de Cuba.

Los senadores Mrs. Gray y Quay, han hecho uso de la palabra, oponiéndose á que fuera inmediatamente tomada en consideración la *resolution* de Mr. Allen, según éste pretendía.

La *resolution* presentada por el senador Mr. Mills pidiendo que el secretario de Estado Mr. Olney enviase al Senado copia de todos los documentos que existan relacionados con la detención, encarcelamiento y muerte del dentista Ruiz, ha sido adoptada.

Siguen las bravatas

Los senadores yankees amigos de los separatistas cubanos vuelven á escandalizar el mundo sensato con sus gruñidos.

El senador Gibson, del Estado de Teunessee, presentó anteayer una *joint resolution* precedida de largo preámbulo.

Habla en éste de supuestas injusticias de que son víctimas los súbditos norteamericanos en la isla de Cuba, y como conclusión de sus afirmaciones, propone que sea autorizado el presidente de los Estados Unidos y que se le dirija una intimación para que pida la inmediata libertad de todos los ciudadanos norteamericanos que se hallen presos en la gran Antilla.

También propone Mr. Gibson que para autorizar la reclamación, si no se accede á ella en el plazo de veinticuatro horas, envíe á Cuba una escuadra de los Estados Unidos.

Pretende además el senador del Teunessee que si las autoridades españolas no atienden al *ultimátum*, los buques norteamericanos bombardeen la ciudad de la Habana y otros puertos de la isla, hasta que sean entregados los presos á los comandantes de los barcos.

La *resolution* ha sido enviada para su estudio á la comisión de Relaciones exteriores.

Mills. Morgan y Sherman

El primero, en una proposición que ha presentado, pide á Mr. Olney que reclame todas las relaciones, memorias y correspondencia relativas á todos los ciudadanos norteamericanos presos en Cuba.

Morgan presentó el dictamen de la comisión de Relaciones exteriores, unánime en pedir la libertad inmediata y sin condiciones, del famoso Julio Sanguily, y Sherman habló para expresar la esperanza de que el Senado resolverá hoy mismo sobre este asunto.

El redactor corresponsal de *El Imparcial* en Filipinas señor Alhama Montes, ha recorrido las líneas militares de Pausipit, Tananan y Calamba, destinados á impedir en lo posible la fuga de los rebeldes de Cavite, y de él son las siguientes apreciaciones.

«Estas líneas militares no son trochas cerradas; porque para serlo serían precisas enormes y costosas obras y muchos miles de soldados.

Así, pues, las líneas que acabo de recorrer, pueden ser pasadas de noche sin grande dificultad por grupos poco numerosos de rebeldes.

La naturaleza del terreno, pantanoso en muchas partes, montuoso y áspero en otras, impide una vigilancia eficaz.

Si se esperase para el ataque á hacer de estas líneas militares infranqueables trochas, se pasaría mucho tiempo, se gastaría mucho dinero, sin que el resultado correspondiera á tanto sacrificio.

Es, más que probable, seguro que al ser atacados los rebeldes caviteños, bastantes grupos de éstos pasen las líneas después de su derrota, que se considera inevitable.

Entonces abundaran las pequeñas partidas en las provincias de Batangas y la Laguna; pero de la expedición que acabo de realizar, saco la impresión de que no encontrarán eco ni se las dará tiempo de hacerse fuertes.

Sin embargo, la tarea de acabar con ellas será larga y la guerra se prolongará, pero sin importancia.»

Enrique Rochefort, en su *Intransigent*, no hace otra cosa que incitar á los obreros á vengarse de los abusos de capitalistas y burgueses á costa de los sacrificios del pobre.

Un curioso incidente viene ahora á demostrar cuanta es la equidad de los predicadores de la *justicia* social. (?)

Cuando Rochefort, en 1839, emigró de Francia por no responder á las preguntas que se le dirigian por motivo de solidaridad en la cuestion Boulanger, dejó la administración de sus intereses al Sr. Vaughan, quien con la mayor fidelidad entregaba á su amo la renta anual de 100,000 francos, además de un millón que Rochefort se había reservado como dividendo de las acciones en calidad de Director del *Intransigent*.

En el transcurso de siete años se embolsó la suma de 1.700,000 francos. Pues bien; ahora en lugar de recompensar al fiel Vaughan, pretende ponerle de patitas en la calle sin darle un céntimo, alegando que el mandato fué meramente gratuito. Parece que los árbitros reconocen el derecho de Vaughan á recibir una justa retribución; pero Rochefort se niega á ello.

¡Aquí tienen los socialistas una lección mas que aprender!

Dicen de Washington al «Times» que

Mac Kinley ha escogido á un católico irlandés por uno de sus futuros ministros. Es la primera vez que los Estados Unidos verán un católico en el poder.

En Berlin el partido del centro del Parlamento alemán ha presentado de nuevo una proposición relativa á la abolición de la ley contra los Jesuitas.

Un niño heróico

La prensa de Manila tributa entusiastas elogios al segundo teniente D. José Millán Astray, joven de diecisiete años, que en el pueblo de San Rafael, en la Pampanga, se ha defendido heroicamente con un puñado de bravos contra 3.000 indios.

El *Diario de Manila* consagra cuatro columnas á describir el suceso, y entre otros párrafos, publica el siguiente:

«La situación del destacamento, á poco de dar comienzo la lucha, era á propósito para amilanar á otros que no fuesen nuestros soldados, que á la voz del segundo teniente D. José Millán Astray, joven, casi niño, que abre su historia militar con un bautizo de héroe, hacían descargas ordenadas y con serenidad grande para no dejar que les echasen encima aquellos salvajes.»

El hecho heroico lo narran otros periódicos filipinos en la siguiente forma.

«Un destacamento de 30 hombres mandado por el teniente D. José Millán Astray, que el pueblo antes citado, y juzgando muy menguado el número de los defensores, lo invadieron grandes masas de indios, entre los cuales figuraban bastantes desertores de línea y Guardia civil.

En la creencia de que no había en Baliang quien pudiese socorrer al destacamento de San Rafael, los insurrectos que tienen posiciones en Cacarong se dividieron en dos grupos para atacarlo por sorpresa, desparramándose por los alrededores de la población para atacarla por todas partes y á la vez.

Incendiado el pueblo por diferentes puntos, se había convertido en una inmensa hoguera.

El joven oficial mandó un cuadrillero, que afrontando grandes riesgos pudo llevar un parte al bravo comandante Sarthou, quien salvando innumerables peligros y después de penosa marcha, logró prestar eficaz auxilio á los valerosos soldados que se defendían en el convento de San Rafael.

El humo y las llamas no permitían el paso, una vez en el pueblo la columna, pero con un arrojo grande pudo al fin Sarthou con los suyos salvar al puñado de valientes que se defendían con gran vigor.»

Millán Astray es casi un niño y ha demostrado ya un valor á toda prueba. Apenas terminados sus estudios fué destinado á la escuela de Guerra, y aunque como alumno de la misma pudo haber rehuido las campañas de Ultramar, en cuanto se organizaron las primeras expediciones para Filipinas marchó como voluntario, dispuesto á defender nuestra gloriosa bandera.

Por su bizarría ha sido propuesto para el empleo inmediato, después de haber obtenido dos cruces por otros hechos que revelan el temple de su alma.

GACETILLA.

En compensación de las muchas ofensas que se infieren á Dios durante el Carnaval, instituyó en el siglo XVI las Cuarenta-Horas un venerable capuchino, devoción que aparecida en Milan en 1534 fué recibida por todos los pueblos católicos y enriquecida con muchas indulgencias por los pontífices Pio IV, Clemente VIII y Paulo VI, que después la propagaron por toda Europa.

Esa misma devoción ha constituido también en Ciudadela durante los tres días últimos del Carnaval, la santa ocupación de las personas verdaderamente cristianas y aman-

tes del purísimo Corazón de Jesús, que han afluído en número considerable á su divina presencia, deseosa de desagrarle por las ofensas que recibe en esos días de locos devaneos.

Todos los sagrados cultos han revestido extraordinaria magestad, cantándose en los tres días solemne Oficio, con su correspondiente sermón que sucesivamente han predicado el M. I. Sr. Doctoral y señores Tuduri y Vila, presbíteros.

Por las noches ha ocupado la sagrada cátedra el Rdo. P. Carceller, religioso de la Compañía de Jesús, siendo sus sermones de gran oportunidad y provecho práctico.

En la mañana del último día del Triduo, S. S. Ilma. el Sr. Obispo, celebró Misa de comunión y distribuyó el Pan Eucarístico á multitud de fieles de uno y otro sexo, asistiendo además S. Ilma. al acto de la conclusión de esas funciones, llevando la sagrada Custodia bajo pábulo en la procesion de reserva y dando al final la bendición con la sagrada Hostia.

Como nuestra Madre la Iglesia quiere que tengamos en cuenta la vanidad de las cosas del mundo y la brevedad de la vida del hombre sobre la tierra, esparce hoy sobre nuestras cabezas la ceniza, símbolo de la caducidad de todas las cosas humanas, distintivo de nuestra miseria y nuestra nada en el tiempo y como remedio el más eficaz para destruir en nosotros el monstruo de nuestra soberbia, fuente y raíz de todos los pecados.

En la S. I. Catedral, ha verificado la importante ceremonia de la imposición de la ceniza el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo, después de habérsela impuesto á S. Ilma. el M. I. Sr. Dean, con aquellas palabras aplicables á todo hombre *eres polvo y en polvo te has de convertir*.

Ha predicado sobre la importante verdad de la muerte el Rdo. Padre Carceller de la Compañía de Jesús.

El Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo de esta diócesis Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo, se propone predicar, con la ayuda de Dios, la palabra divina en la Misa mayor de las dominicas de la presente Cuaresma, en la santa iglesia Catedral. Será esto un motivo muy poderoso que hará sin duda muy numerosa la concurrencia de fieles á dichos sermones.

El lunes, miércoles y viernes de cada semana predicarán respectivamente en las noches en la Catedral los sermones cuaresmales, los Rdos. Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado, D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato y Dr. D. Gabriel Vila, Beneficiado de la Catedral.

El Rdo. D. German Úbeda, Capellán de honor del Sr. Obispo, está encargado de la predicación del Septenario de nuestra Señora de los Dolores, en la santa iglesia Catedral.

El M. I. Sr. Arcediano Lic. D. Sebastian Vives, Lic. D. Pedro Moll, Ecónomo de la parroquia de la Catedral y D. Vicente Ferrer, Pbro., tienen á su cargo los sermones morales que suelen predicarse en las tardes de los domingos de Cuaresma, en las iglesias de S. Francisco, nuestra Señora del Rosario y S. Agustín.

Con singular gusto hemos sabido que las limosnas recogidas con motivo del regalo de la yegua que para los pobres donó el Sr. de

Vigo ascienden á 876 pesetas, quedando líquidas 853'50, pues por gastos de imprenta y remuneración al paseante de dicha yegua y á los vendedores callejeros se invirtieron solo 22'50. La espresada cantidad de 853'50 pesetas ha sido repartida de la siguiente manera: 25 á la casa de Expositos, 200 á los Párrocos de esta Ciudad para los pobres vergonzantes, 175 á la conferencia de Señoras de San Vicente de Paul y 453'50 á la de Caballeros. La causa de haber sido favorecida esta última institución es debida á que estos días habia de entrar en déficit, pues si bien en estos últimos tiempos fué favorecida con algunos legados también han sido mayores los socorros durante la época que hemos atravesado y atravesamos aún no del todo satisfactoria.

¡Bendita sea la Providencia y bendiga Dios al Sr. de Vigo y demás protectores de los pobres!

En la capilla del palacio episcopal, que acaba de ser restaurada con especial gusto y primor, adornada como estaba en la tarde del domingo próximo pasado y con profusión de luces iluminada, tuvo lugar una tiernísima función, cual fué, la de imponer el Ilmo. Sr. Obispo la medalla á 23 aspirantes que, convenientemente preparados, mediante la indicada ceremonia quedaron inscritos en calidad de congregantes en la piadosa Asociación de la Purísima y de San Luis Gonzaga. El acto resultó solemne, por cuanto, al ejecutarse con arreglo al Ritual de la Congregación, á más de haber recitado en alta voz uno de los aspirantes la fórmula de consagración á la Virgen Santísima y al angélico Protector de la juventud, se cantaron con pausa y gravedad el *Veni Creator, Magnificat y Te Deum*, por un coro de Sres. Sacerdotes congregantes honorarios de la referida Asociación.

Al dirigirles la palabra S. S. Ilma., encariéndoles la conveniencia de que jamás deben olvidarse del día para ellos memorable en que han sido investidos con tan honroso distintivo, les exhortó á que tengan gran devoción á la Purísima Virgen y á San Luis, de cuya protección han menester en la peligrosa edad de la vida en que van á entrar, llena como está de escollos donde por desgracia suele naufragar la inocencia de la juventud. Tan amable estuvo con ellos después nuestro bondadoso Prelado que, al despedirles, con la afabilidad que le caracteriza, les regaló interesantes libritos y hermosas estampitas, dando á todos su pastoral bendición.

Cortamos de «El Ancora»:

«Por tener la fea costumbre de embriagarse, un vigilante particular nocturno ha sido destituido por el alcalde Sr. Sbert.»

Dice «El Noticiero» de ayer:

«*Salvajada*.—Este nombre merece lo realizado esta noche en la obra de las nuevas Casas Consistoriales, pues se entretuvo, no sabemos quien, en romper y estropear las piedras labradas que habian de servir para dicha obra; y á todo esto la policia duerme y... sin novedad.

Escritas las anteriores líneas hemos sabido que la guardia civil está haciendo investigaciones á fin de descubrir al autor ó autores, de tan reprochable hecho.»

Lamentamos que en esta ciudad hayan de ocurrir hechos de semejante naturaleza y sería de desear que por parte de las policias hubiera un poco más de vigilancia.

Mañana saldrá de esta ciudad para Mahón, el Rdo. P. Manuel Carceller religioso de la Compañía de Jesús, encargado de los sermones cuaresmales en dicha población.

Esta tarde en la iglesia de Santa Clara se cantarán *Maitines* y mañana se celebrará un solemne oficio de difuntos por ser el primer aniversario de la muerte del Presbítero D. Felipe Amengual (q. e. p. d.)

Ocurrencias.

Los oficiales de un buque de guerra se quejaron una vez al comandante de que el vino que se les servía era detestable.

Llamó el comandante al maestro de viveres, le dió cuenta de la queja y le mandó que hiciera analizar el vino.

Al día siguiente se presentó el maestro de viveres dando cuenta del análisis y leyó.

Alcohol. tantos por ciento.

Tamiso. tantos

Materias azucaradas. . . tantos

Agua. tantos

Y materias colorantes. . . tantos

—¿Y nada más? preguntó el comandante.

—Nada más.

—¿Ve V.? De todo, menos vino.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 2.—4'50 m.

El general Polavieja sigue el avance de las operaciones con lentitud á causa de los obstáculos que ofrece la salud de las tropas que deja bastante que desear.

Dicen de Nueva York que Mr. Olney ha autorizado al consul norte-americano en la Habana general Lée, para que pida la escarcelación de los americanos que estén detenidos más de tres días.

Madrid 4.—4 m.

El telegrama oficial de Cuba dice que en las Villas nuestras tropas han tenido diferentes encuentros en los cuales matamos 52 insurrectos y que han sido batidas las partidas de Máximo Gomez. El general Weyler colocó algunas columnas con el objeto de batir varios grupos de rebeldes los cuales fueron diseminados reconcentrándose en la Siguanea.

El Sr. Cánovas del Castillo desmiente en absoluto que haya presentado la dimisión el general Weyler.

Están para vender

tres casas situadas en la calle de Negrete, marcadas con los números 4, 6 y 23, como igualmente un hortal en el camino de San Juan.

Dará razón D. Manuel Ticoulat, hojalatero, que vive en la misma calle n.º 25.

INFORMACION TELEGRAFICA

El Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de doña Cristina ha sido breve.

El señor Cánovas se ha ocupado solamente de las campañas de Cuba y Filipinas, sin manifestar pesimismo ni optimismo, pero afirmando que pronto podrá apreciarse en definitiva el verdadero estado de las operaciones de Cuba.

Ha añadido, por referencias telegráficas del general Polavieja, que en breve comenzarán las operaciones del ataque á Imus; y ha desmentido la noticia de que la escuadra norteamericana tenga orden de situarse frente á las costas de Cuba.

—El señor Cánovas del Castillo ha confirmado la noticia de que se abrirá una información para esclarecer lo ocurrido en la cárcel de Guanabacoa con el dentista Ricardo Ruiz; añadiendo que si realmente resultaran responsabilidades serían exigidas con rigor, y se relevará ó trasladará, si se cree oportuno, al coronel Fonsdeviela.

—La prensa de esta Corte insiste en que el señor Castellano publique las cuentas de la guerra de Cuba, recordando algún periódico que el Gran Capitán fué el primero en no darlas, y que nunca segundas partes fueron buenas.

—«El Imparcial» ha recibido un telegrama de Cayo Hueso en el cual y con referencia á noticias de la Habana se dice que en los alrededores de Santa Clara una partida compuesta de 200 insurrectos ha sorprendido á una guerrilla, á la cual hizo 16 muertos.

Según el aludido despacho el día 17 salieron 124 hombres que formaban el destacamento del ingenio *San Antonio* para practicar un reconocimiento.

Mandaba dichas fuerzas, compuestas de voluntarios y monteros, el capitán Delgado Blanco. Los soldados fueron avanzando, y al llegar á Vega Ruiz, el enemigo, que estaba apostado, les hizo fuego, obligándoles á retirarse.

Parte de las fuerzas rebeldes, que se hallaban emboscadas, salieron entonces de sus madrigueras precipitándose sobre las nuestras machete en mano, poniéndolas en dispersión.

El capitán Blanco detuvo á parte de las tropas revolver en mano, y á los pocos momentos recibía un balazo en la clavícula derecha, lo que obligó á encargarse del mando de la fuerza al primer teniente Arturo Pérez.

Seguidamente de conocerse el hecho en Santa Clara se enviaron desde este punto refuerzos y carretas para la conducción de heridos. Una de dichas carretas volcó mientras conducía á varios de éstos.

La pequeña columna abrió entonces una zanja donde enterró 46 muertos, de los cuales 26 eran blancos, 6 peninsulares y negros el resto.

El comandante Torres fué arrollado por su caballo cayendo en una zanja de la que fué extraído por la Guardia civil.

Al enterarse el general Weyler de esta derrota ordenó salieran inmediatamente fuerzas en persecución de las partidas.

A los dos días fué hallado cerca de Esperanza el cadáver del cabo Antonio Pradillo que llevaba en la espalda un cartelón que decía: «La república cubana no perdona.»

Los rebeldes atacaron á Vega Alta internándose en dicho pueblo unos 150. Guar-

necia dicho pueblo un destacamento de 30 hombres al mando del teniente Cascajares, el cual ordenó hacer fuego sobre los rebeldes, que fueron dispersados.

El mismo telegrama dice que los rebeldes no aceptan las reformas porque en ellas se conserva el Gobierno los resortes para defender á España.

—Las noticias de Oriente son muy contradictorias. De Atenas dicen que los cónsules y almirantes han decidido poner bajo la protección de Europa la población de Suda y el valle situado entre la Canea y Akrotiri. Los cristianos de Selino han consentido en dejar salir á los musulmanes bloqueados.

Dícese también que el rey Jorge ha dirigido al príncipe de Gales un telegrama expresando que el llamamiento de las tropas griegas enviadas á Creta es imposible: habla del *ultimatum* de las Potencias dirigido á Grecia y protesta enérgicamente de todo ello en nombre del pueblo griego.

Las últimas noticias referentes á la cuestión de Creta consideran acordado por las Potencias su autonomía, pero de ningún modo su anexión á Grecia.

Por mandato de las naciones, griegos y turcos tendrán que abandonar la isla, dejándola con carácter independiente bajo la intervención de los delegados de las Potencias, que se constituirán en Consejo del bajá que los mismos cretenses designen como gobernador de la isla.

—Telegrafían de Londres que lord Salisbury ha dicho en la Cámara que Inglaterra ha propuesto á las Potencias el establecimiento de la autonomía en Creta, como condición precisa para que cese inmediatamente la ocupación mixta.

Si esta proposición fuera aceptada, Creta continuaría siendo vasalía de Turquía, las Potencias pondrían en conocimiento de Grecia y de Turquía el acuerdo adoptado, y en caso de ser desatendidas se les impondría por la fuerza.

Lord Salisbury ha añadido que los griegos serían los primeros en evacuar la isla de Creta, y que Turquía lo haría después paulatinamente hasta el establecimiento de la autonomía de los cretenses.

—Noticias recibidas de Tánger, dan cuenta de que los moros de la kábila Bocoja se hallan muy exaltados con motivo de las detenciones llevadas á cabo de los individuos complicados en el saqueo del «Prosper Corinto».

Aunque nada en concreto se ha dicho, presúmese que en las tribus cercanas á Melilla ocurren graves disturbios.

En la tribu de Mazagan han sido asesinados el Caid y su familia.

ANUNCIOS

DON FRANCISCO J. DE DESPUJOL, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: Que en virtud de lo que previene el artículo 91 de la nueva ley de Reclutamiento, el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos alistados y sorteados en esta ciudad para el próximo llamamiento tendrá lugar en el salón de la Escuela pública el domingo día 7 de Marzo á las 9 de la mañana. Por tanto y sin perjuicio de la citación personal que prescribe el artículo 78 de la citada ley por papeletas duplicadas se convoca por este bando á todos los mozos comprendidos en el alistamiento en cuyo acto deben ser medidos y reconocidos debiendo esponder las excepciones y alegaciones que les convengan ó contrariar y combatir aquellas que estimen perjudiciales.

A este fin presentarán sin demora en la Secretaría del Ayuntamiento los recursos en que soliciten la instrucción de las justificaciones expresando la exención ó exenciones que se propongan alegar.

Quedan apercibidos en forma los que no lo verifiquen teniendo presente que no podrá después oír la Comisión mixta provincial excepción alguna que no se haya interpuesto en tiempo oportuno ante el Ayuntamiento.

Ciudadela 21 de Febrero de 1897.
El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol.*—
D. S. O. *Antonio Florit, Secretario.*

D. FRANCISCO J. DE DESPUJOL, *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Juan Roca Lluch, Guillermo Meli Mercadal, Alejo Coll Florit, Diego Comellas Camps, Guillermo Mercadal Torres, y Juan Juan Triay tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones que intentan alegar en el acto de la clasificación y declaración de soldados; y debiendo ser oídos dos padres de soldados del mismo reemplazo y dos mozos del alistamiento, que no tengan entre sí ningún parentesco, se cita y llama á los que quieran mostrarse parte en las respectivas informaciones para que se presenten en la Secretaría del Ayuntamiento para enterarse de la tramitación de los expedientes.

Ciudadela 20 de Febrero de 1897.
El Alcalde, *Francisco Javier de Despujol.*—
D. S. O.—*Antonio Florit Secretario.*

D. MAGIN BONET MOLL *Teniente 1.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la alcaldía de esta ciudad.*

Hago saber: que los mozos del actual reemplazo Bartolomé Castell Monjo y Pedro Marqués Ferrer tienen solicitada la formación de expediente para acreditar las exenciones de los casos 1.º y 2.º del Artículo 87 de la ley de 21 de Agosto de 1896; en su virtud se cita y llama á los demás mozos para que se muestren parte contraria en la información.

Ciudadela 24 de Febrero de 1897.
Teniente 1.º de Alcalde *Magin Bonet.*—
D. S. O.—*Antonio Florit Secretario.*

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de Rafael Massanet, José M. Quadrado 40

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDRÉS DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que también ASMA ó SOPLOCACIÓN, hallarán un gran beneficio con los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AZULOS que les ayudan á dormir. —*Opusculos gratis.*

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

